

Neubau Schulanlage Guss – Verpflichtungskredit von 31 850 000 Franken

Fraktionserklärung der FDP Bülach

Abstimmung im Stadtparlament am 26. Juni 2023

Die FDP Bülach unterstützt den Verpflichtungskredit, wenn auch ohne Begeisterung. Bülach braucht den Schulraum jetzt dringend.

Die folgenden Erwägungen ändern daran nichts, sie wollen auch explizit niemanden kritisieren. Es ist eine kurze Erinnerung an die Geschichte des Projekts.

- Ursprünglich (etwa 2010) sah man bei den grossen Nutzungsänderungen für das Projekt Bülach Nord keinen Bedarf an Schulraum, und reservierte somit keinen Platz, trotz der zu erwartenden neuen Wohnflächen.
- Dann änderte man die Meinung und kaufte nachträglich (2015) das gegenwärtige Areal, eigentlich zu klein für ein richtiges Schulhaus, trotz der ablehnenden Meinung der Baukommission und zudem ohne jegliche Reserve für die Zukunft. Eine nachträgliche Machbarkeitsstudie (2018) ergab dann, dass man das gekaufte Areal auch tatsächlich für eine Schule brauchen wollte.
- Die Kosten sind mit 32 Mio sehr hoch für 6+2 Unterrichtszimmer plus Nebenanlagen. Aber das ist mit einem Mini-Schulhaus wie jetzt beim Guss und den heutigen mannigfachen Anforderungen an Schulen leider zu erwarten.
- Mit den ungünstigen Start - Voraussetzungen hat das seitherige Projekt aber die Arbeit geleistet, welche erwartet werden konnte.

Diese Geschichte sollte uns alle, Stadtparlament, Stadtrat und Verwaltung, im Hinblick auf die Zukunft ermahnen, dass wichtige Weichenstellungen und alternative Überlegungen ganz zu Beginn von langfristigen Projekten von grösster Bedeutung sind.

Bülach, 26. Juni 2023

im Namen der Fraktion, zuhanden des Stadtparlaments

Stephan Ziegler / Peter Stiefenhofer